



Nombre del alumno: Jose Manuel Vazquez Pérez

Nombre del profesor: Juan Carlos Damián Pérez

Licenciatura: Ciencias de la Educación

Materia: Comunicación Oral

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo: Ensayo

Ocosingo Chiapas a 11 de febrero de 2021.

Comunicación oral (Ensayo)

En este trabajo retomaremos los temas mas importantes que vimos durante el cuatrimestre, ya que son temas muy importantes para la comunicación de todos los seres vivos, ya sea verbal o no verbal. Como antes mencionado estos dos tipos de comunicación son tan importantes para un buen entendimiento de los seres vivos, ya que el lenguaje verbal es un elemento sumamente importante para los seres humanos, que gracias a ello han podido mantener la supervivencia para adaptarse a distintos factores de la vida y a realizar distintos aportaciones sociales, culturales y económicos a través de los años.

Como ya sabemos, la comunicación es el proceso por el cual produce un intercambio de información entre un emisor y un receptor que utilizan un código en común. Los elementos que interviene en la comunicación son el emisor, receptor, mensaje, código, canal y el contexto o situación comunicativa, y como anteriormente habíamos escrito el lenguaje no verbal es tan importante en la comunicación y se ha clasificado en tres ramas para un mejor entendimiento, la quinésica, que se ocupa del estudio de los gestos y movimientos corporales que acompañan a las palabras en cualquier intercambio de información. La proxémica, que estudia la cercanía o lejanía entre los interlocutores, así como las posturas de estos, en el contexto del proceso comunicativo. La paralingüística, que se centra en elementos extralingüísticos que intervienen en el proceso comunicativo como el volumen de voz o el estado de ánimo del receptor.

El mensaje es la información que transmite al emisor al receptor al explicar la transmisión de un mensaje de una fuente a un receptor, se hace necesario introducir los conceptos de codificación y decodificación del mensaje. Hay tres tipos de mensaje que son el mensaje pensado o proyectado, mensaje transmitido y mensaje recibido. El mensaje es producido por la voz, que es el sonido que se produce cuando una persona expela el aire de los pulmones al salir de la laringe vibra las cuerdas vocales, con tono, con timbre y con intensidades específicos, que son algunas de las características de ello.

Retomas el lenguaje no verbal que como sin duda están importante como el verbal y se puede decir que es el lenguaje complementario de las palabras formado por los gestos, las posturas, las miradas que utilizamos consciente o inconscientemente para expresar estados de ánimo o sentimientos de manera habitual. Sus partes son la formada por los gestos, las manos, posturas, miradas, el tono de voz, la velocidad al hablar y la distancia personal que necesitamos para sentirnos seguros que depende de los interlocutores y la circunstancia en la que nos movemos. Los estudiosos de la comunicación no verbal Ekman y Friesen establecieron tres variables que influyen en los actos no verbales y que son el origen: que pueden ser filosóficos, esto es, que lo impone nuestro sistema nervioso o ser fruto de nuestro entorno la cultura, las creencias o los hábitos sociales. Los usos que se pueden emplear para realizar, repetir o ilustrar un mensaje verbal. Pero a veces, puede no tener relación con el mensaje oral, o incluso, contradecirlo. La codificación la relación entre el signo y su significado de los actos no verbales pueden ser arbitraria: cuando el acto no verbal se aparece en nada a lo que ese acto significa. Icónica cuanto el acto no verbal se relaciono con su significado. Pero también hay varios tipos de actos no verbales que son, emblemas: que equivale a una palabra o una frase corta admitida por todos los miembros de una colectividad. Ilustradores: son aquellos gestos que van unido a la comunicación verbal y su función consiste en reforzar el significado de la información que estamos expresando verbalmente, reguladores: los reguladores son los actos no verbal que tienen la función de organizar o dirigir la conversación que se esta llevando a cabo entre los interlocutores, y los adaptadores: consisten en esos movimientos, gestos o acción que utilizamos para formar consciente para conducir nuestros sentimientos o controlar nuestras respuestas.

Todo lo que se menciono antes es un fundamento para los seres vivos, pero aun mas para la oratoria que entendemos como el arte de expresarnos con elocuencia ante un determinado público. De todo eso nace el orador que es aquella persona que habla ante un público, las características de un buen orador son, la presencia, la preparación, la práctica, la credibilidad, la dicción, el vocabulario, el ritmo, la argumentación, la gestualidad, y el contacto visual y verbal.

Otro elemento que se relaciona con la comunicación oral es la exposición, que es una técnica de comunicación oral en la que una persona se dirige a un grupo para darle a conocer un tema que puede ser de gran relevancia. Para realizar una buena exposición debemos de seguir cuatro pasos fundamentales que son, conocer profundamente el tema, ordenar el material disponible de un guion o esquema que sirva de apoyo para desarrollar el tema, exponer ideas con claridad y sencillez y ensayar la exposición cuantas veces sea conveniente.

Con esto concluimos que la comunicación verbal o no verbal es uno de los elementos mas importantes en la vida de cualquier ser vivo, por que con esto puede intercambiar información y compartir con nuestros semejante todo tipo de inquietudes ya sea deseos, frustraciones y vivencias. La importancia de Conocer las estructuras del mensaje para un mejor entendimiento a nuestros receptores nos ayuda para expresarnos mejor ante la sociedad saber llevar un tipo de lenguaje en diferentes ámbitos sociales para que la adaptación sea aún más fácil y poder conseguir lo que deseamos, y también es importante conocer mas sobre los temas mencionados para poder ayudar a personas que lo necesiten ya sea explicándole temas básico que puedan entender y comprender que la comunicación es lo mas bello que podemos tener.